



Colloque de Morat 2021

« Soigner les transitions – l'enjeu du lien et de la continuité »

3 et 4 juin 2021

Olivier Emery

Témoignage d'une famille d'accueil "de transition"

Notre famille a accueilli dans des situations d'urgence sept enfants entre 2016 et 2020, âgés de 5 semaines à 13 ans, pour des périodes comprises entre 7 semaines et 9 mois.

Une première transition s'effectue lors de l'accueil de l'enfant ; elle présente quelques difficultés qui s'avèrent gérables sans trop de complications.

Une deuxième transition a lieu lors du départ de l'enfant de la famille d'accueil de transition (ci-après "la famille") pour un nouveau lieu de vie à long terme. Cette phase est compliquée tant pour la famille que pour l'enfant. En effet, celui-ci a bénéficié d'une intense et restauratrice présence qui a généré un bienfaisant lien d'attachement avec la famille ; le corolaire est que tant la famille que l'enfant subiront l'inévitable épreuve de la séparation. De ces situations vécues et des conseils autorisés dont nous avons bénéficié, nous suggérons quelques pistes – telles qu'éviter les ruptures brutales et garder du lien de loin en loin - pour que la gestion de cette transition s'efforce de supprimer un toxique sentiment d'abandon chez l'enfant.